

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, Srs. Prov. 30 trim. (Uta. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3.232 DE LA NOCHE

MADRID, JUEVES 29 DE NOVIEMBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIONUM. 23

ANUNCIO.

SE LLAMA LA ATENCION SOBRE el anuncio inserto en la cuarta plana, Venta en pública subasta, Montaña, 12.-5.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular.

Paris, 28.

Las noticias de Panamá que alcanzan al 18 de octubre, dicen que las bases generales para la paz entre Chile y España están aceptadas; por cuya razon se creía que el arreglo de relaciones entre ambos países sería pronto un hecho consumado.

La cotizacion oficial de hoy es la siguiente:

Consolidados ingleses 89 1/8 á 1/4.
3 por 100 franceses, 89'70.
4 1/2 franceses, 98'10.
Diferido español, 33.
3 por 100 español, 32 1/8.
Ferro-carril de Zaragoza, 142'50.
Idem de Barcelona, 47.
Idem de Sevilla á Cádiz, 27.
Idem del Norte, 120.
Crédito moviliario español, 318'75.

Se asegura que el día de la Concepcion, 8 de diciembre, dirigirá Su Santidad una carta invitatoria á todos los obispos del mundo católico, á fin de que comparen á la solemne canonizacion que debe verificarse en Roma el 23 de junio próximo, lo cual parece indicar que el Papa no piensa abandonar su actual residencia.

En apoyo de esta conjetura, dice un corresponsal que Pio IX ha manifestado en conversaciones con varios cardenales, que no saldrá de Roma como no le obliguen á ello circunstancias muy estremas.

Anoche se recibió el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Lisboa, 28.

S. M. la reina doña Maria Pia, que desde hace dias se sentia indispueta, ha tenido anoche un aborto.

En medio de esta desgracia que ha afectado profundamente al rey, es un consuelo, segun la opinion facili-

tativa, que el estado de la reina no ofrece cuidado alguno.

Continúan los preparativos para recibir á los reyes de España.

Si el viaje de la Reina á Lisboa se verifica el 9, como en los circulos mejor informados se asegura, S. M. dormirá en Ciudad-Real la primera noche y en Badajoz la segunda, entrando el 11 por la mañana en Lisboa. Consagrados los dias 12 y 13 á las recepciones oficiales y á las entrevistas con la familia real portuguesa, recorrerá el 14 los puntos mas notables de aquella hermosa ciudad para regresar el 15 á España. Por supuesto que estas noticias no pueden conceptuarse como exactas todavía, segun *La Epoca*.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nueva-Yorck, 26.

El rumor de la partida de Stephens para Irlanda continúa tomando mayor incremento.

Florenza, 27.

El general Menabrea, negociador del tratado de paz con Austria, ha recibido las insignias de la Orden de las Anunciadas.

El estado de sitio cesará en Palermo el 30 de noviembre.

Durante el tiempo que los ministros españoles han residido en la capital de Portugal, la bandera de nuestro país ha ondeado en la estacion del camino de hierro. Es una galantería en que tal vez se fijaron pocas personas, y que demuestra no solo la cortesia, sino la cordialidad de nuestros vecinos y hermanos.

Dicen de Viena que dentro de pocos dias se firmará el tratado de comercio austro-francés, el cual podrá estar en vigor antes de fin de año.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica los siguientes reales decretos:

Nombrando magistrado de la audiencia de Madrid, á D. Joaquin Bravo Murillo.

Nombrando presidente de sala de la audiencia de la Coruña, á D. Pantaleon de Ondovilla.

Trasladando á la plaza de magistrado de Barcelona, á D. Manuel Gomez Costilla; á Burgos á D. Pedro Rubio Torres, y á Sevilla á D. José Garcia Herranz.

Promoviendo á D. Rafael Alvarez, juez de primera instancia de Vitoria, á la plaza de magistrado que resulta vacante en la audiencia de la Coruña.

Nombrando magistrado de la audiencia de Cáceres á D. José Sanchez Villanueva, fiscal cesante de la audiencia de Canarias.

Y autorizando al director general de Establecimientos penales para que pueda adquirir, sin las formalidades de subasta pública, el vestuario y equipo que conceptúe necesarios para los presidiados, y para que pueda hacer confeccionar, por vía de ensayo, y por los mismos confinados, dentro de los establecimientos penales, las mantas, paños y lienzos que se necesitan para construir dichos vestuario y equipo, adquiriendo al efecto, también sin las formalidades de público remate, las lanas, lino, cáñamos é hilazas necesarias.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han concedido oficios de procuradores:

De Málaga, á D. Juan Cabello y Baena.

De la Coruña, á D. Ramon Jolia.

De Granada, á D. Carlos Zafra y Polo.

De Jerez de la Frontera, á D. Antonio Marin y Gaian.

De Barcelona á D. Manuel Betes.

De Villanueva y Geltrú, á D. Tomás Pla.

Y de Castrojeriz á D. Mariano Diaz y Diez.

Ha sido nombrado canoiller-registrador de la audiencia de Albacete, D. Vicente María de Cantú.

A propuesta del arzobispo de Valladolid han sido nombrados por S. M. curas párrocos en aquella diócesis:

De San Cristóbal de Boecillo, D. Leon Requeso Cabero.

De San Juan Bautista de Santo Venia, D. Miguel Martín Saiz.

De Herrera de Duero, D. Eugenio Pedrero.

De la Overuela, D. Francisco Borge Gonzalez.

Y de Fuentes de Duero, D. Isaac de la Torre Santiago.

Se han aprobado los estatutos por que se propone regir y gobernar la cofradía

del Santo Entierro y Vera-cruz establecida en la parroquia de Moguer, diócesis de Sevilla.

Se halla vacante el partido médico de primera clase del Burgo, con 400 escudos anuales.

Se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de Torredungimento con 700 escudos.

Ayer no llovió en ninguna provincia de España.

El gobierno ruso ha transmitido á sus agentes, en los Estados Unidos, órdenes de comprar 200,000 fusiles del sistema Peabody.

Se asegura que el gobierno de Dinamarca hace igualmente construir 30,000 fusiles del mismo sistema.

El empresario del teatro de Oviedo, se propone, segun un periódico de aquella localidad, venir á Madrid con objeto de contratar nuevas partes que aquel público reclama.

En estos últimos dias han permanecido espuestos al público ovetense los objetos que de la provincia de Asturias se destinan á figurar en la exposicion universal de Paris.

Hace dias que ha llegado á Orense el inspector de carreteras D. Canuto Corroza.

Hoy dará en el teatro Principal de Barcelona la primera sesion de prestidigitacion, escamoteo y curules disolventes la acreditada profesora Mlle. Bonita Anguinet, recién llegada á dicha capital.

De un día á otro se espera con grande interés por el vecindario de Cartagena el arribo á aquel puerto de la fragata *Resolucion*.

Ha llegado á la villa de Bilbao el famoso domador de fieras Mr. Bernabó. Lleva consigo, segun un periódico de aquella localidad, una hermosa, variada y numerosa coleccion de animales que en breve exhibirá al público bilbaíno.

El 26 á las 4 de la tarde fué puesto en capilla en Málaga, Miguel Lorenzi Zaragoza, de 55 años de edad, de oficio herrero, sentenciado á sufrir la última pena

por el homicidio de Antonio Roman que aquel perpetró el 27 de octubre.

Al ser puesta en capilla, fué registrado escrupulosamente, encontrándosele escondidos entre el pie y la media varios fósforos, cuya aplicacion pareció sospechosa. Entregado en brazos de la religion, se mostró dispuesto á recibir sus auxilios; pero con tal posturacion de ánimo, tan sorprendido de su situacion, lamentandola tanto y con cerebro tan afectado, que á las doce de la noche los sacerdotes activaban piadosamente la confesion, por temor de que pudiera perturbarle hasta perder los sentidos. Le habia sido imposible tomar ninguna clase de alimento, y en fuerza de gestiones del alcaide bebió un poco de caldo.

Al siguiente día debió espigar su delito. Hacía muchos años que en Málaga no se presenciaba el triste espectáculo de una sentencia de muerte.

Los periódicos de Sevilla dan las siguientes noticias sobre movimiento de empleados:

D. Narciso Miró y Anuria, vista primerode la aduana de Sevilla, ha sido trasladado con igual destino á la isla de Cuba, y le reemplaza el vista segundo de la de Cádiz, D. Ramon Gutierrez Flores.

D. Bartolomé Amorós, aspirante á oficial de la central de Hacienda pública, ha sido declarado cesante y nombrado en su reemplazo D. Joaquin Rodriguez Noguera, escribiente que es de la seccion de Fomento de Córdoba.

Ha sido trasladado á la escuela industrial de Barcelona, el Sr. D. Ramon Manjarrés, director que fué de la de Sevilla.

Ha sido nombrado mayor del presbiterio de Sevilla, D. Ramon Gironda, cesante del de Badajoz.

Un periódico de Valencia dice que un teater ha debido salir de aquella capital en el tren correo con direccion á este corte una fuerte coleccion de caudales que, segun sus noticias, ascienden á dos millones, procedentes de aquella tesorería de Hacienda pública, y dos millones y medio de la sucursal del banco de España.

La cámara de diputados de Berlin discutó el día 23 el capítulo del presupuesto relativo á los fondos secretos. Este capítulo, del que dependia la vida del ministerio Bismark, ha sido aprobado por 146 votos contra 123.

zonaba en su corazón El brillo de aquel zable estaba siempre delante de sus ojos, y aunque los cerrase Nancy veía siempre un ginete trotando entre una nube de polvo.

Y la mirada del capitán clavada en ella, la primera mirada!

Aconteció que un compañero de Gaston habló de Blancaflor en el billar; Gaston provocó á su compañero; todos los oficiales celebraron ver á Gaston enamorado, y el duelo se aplazó para el día siguiente.

Gaston volvió á su casa, se puso á la ventana, y mientras permaneció la luz en la ventana de Blancaflor, él no abandonó la suya; el cuarto de Blancaflor quedó á oscuras á las diez; Gaston se sentó junto á su lecho, y el alba le encontró aun entregado á sus primeros sueños de amor.

Audió al sitio del desafío, y dijo: —Amigo mio, no puedo sacar la espada contra ti, porque no tengo el derecho de batirme por ella. Este lance daría que hablar, y no es justo.

Los dos compañeros se abrazaron, y el lance quedó así.

Anatolio dejó decir aquella noche en el billar:

—Será preciso que yo tome la direccion de este asunto.

Si Gaston lo hubiera oído, hubiera arrojado á Anatolio por la ventana, pero no lo oyó, y todos tuvieron buen cuidado de callar.

Gaston veía agitarse la luz detrás de las cortinas de muselina; ¡qué hermosa se lo figuraba! Había visto sonrojarse una vez y sonreír otra bajando sus largas pestañas. Esto fué la víspera de partir. Anatolio llegó á decirle aquella noche:

—Mañana se va!

Esto fué un rayo que cayó á sus pies. ¡Solo una noche, una noche le quedaba! Comprendió que el destino de toda su vida se encerraba en aquella mujer! El carro de alquiler, conducido por Luisico, resonó al día siguiente sobre el pavimento de la plaza.

—¡Hola, torcille, para! ¡Oh!...

Gaston estaba como loco, y Anatolio aprovechó aquella ocasion para hacerse necesario siquiera una vez, y empezó á acompañar á Gaston, que paseaba por la plaza con agitación.

Después se dirigió á adquirir noticias del carretero, lo que, segun sabemos, valió á Luisico una pieza de diez sueldos y una navaja, volviendo en breve á decir á Gaston:

—Es nuestra!

Gaston no lo escuchaba; Nancy subió al mismo tiempo en su carro. ¡Dios mio, qué hermosa iba!

El carro atravesó la plaza y desapareció por el ángulo de una calle; Gaston buscaba su alma, que huía con él! El incomparable Anatolio dijo entonces:

—Parto, amigo mio; con mi influencia os introduciré en casa del padre de esa joven; pedid una licencia y escribidme el día que llegais. Casa del padre Durand, llamada del Campo de batalla, en el valle de Gahard.

—¡Gahard!... murmuró el joven capitán.

¡La voz del país conmueve siempre el corazón! Para un Breuil el nombre de Gahard era el nombre de la patria. Gahard la casa de sus mayores!... ¡el valle de que había oído hablar en su infancia!

Anatolio partió. Inútil es decir que Gaston no le confió mision ninguna, pero á su vez pidió una licencia para ir á visitar los dominios de sus antepasados.

Motivo harto respetable; concedieronle el permiso y el caballo de Gaston partió como el rayo.

—¡Gahard!... ¿Estoy muy lejos de Gahard? preguntaba á cuantos hallaba en el camino.

Un aldeano le contestó por fin.

—Ved el campanario que se descubre allí abajo detrás de la selva de Allex.

¡Allex!... ¡su nombre! ¡El nombre de su padre! y sin embargo Gaston apenas fijó una mirada en los sitios donde habían vivido sus abuelos.

—Buen hombre, repuso, haciéndole caer una moneda á sus pies, enseñadme el camino que conduce al Campo de batalla.

IX.

El capitán.

Había en la cueva del Campo de batalla vino de Burdeos, vino de Madera y Rom que valía cualquier dinero; la cueva del Campo de batalla era conocida diez leguas á la redonda, y cuando el padre Durand daba un convite podía asistir á él, Dioscuro Prospero Barberdor era un convidado *in continenti*. Le daban de la Villebiden bodega como un celta y Emerand comía y bebía por los dos.

—¡Bravo! escribaba Barberdor, vamos á saborear esa pierna de venado que tiene un exquisito aroma.

taba en esa edad absurda en que el hombre casi niño se resigna á tener náuseas para hacer ver que fuma, donde procura ponerse malo á fuerza de beber para pasar por bebedor, y bebe vinagre para paliar y tener ojeras. ¿Qué no se da á esa edad por una arruga precoz ó una cana prematura? ¡Edad impaciente, edad de misterios, de quiméricos deseos y esperanzas! ¡Edad, en fin, de los diez y ocho años, tan lisongeros, aunque tan burlados! ¡No recordais que á los diez y ocho años hubierais sido capaces de cometer un crimen por probar á los hombres de treinta que podiais hacer lo que ellos? ¡No recordais ya vuestras osadas pretensiones, vuestros perversos deseos?

¡Admirable es cómo nuestra sociedad no alberga mas locos y perversos, habiendo tenido todos los hombres diez y ocho años!...

¡Aparecer malo! Tal es el supremo orgullo de esa edad en que no se tiene aun conciencia de la vida; pasad por los barrios de la Universidad por la tarde y admirareis las diversiones del estudiante: su diversion es gritar, necesita alarmar á sus compañeros y hacer que salgan los vecinos á sus ventanas; ¡sorprendedle habiendo un vaso de agua y os sostendrá que bebe Champagne, y que casi casi siente ya los efectos en su cabeza!

Anatolio estaba en este caso: tenía cincuenta años y estaba siempre agitando su vaso vacío, diciendo á los que pasaban:

—Envidiadme, transentes, me embriaga el Champagne.

El estudiante acaba por tener vergüenza de su título: abraza la vida aventurera, ó lo que es lo mismo, la que han dado en llamar en Paris vida de artista. La vida de artista, como la entiendo la juventud de Paris, es la vida del libertinaje, del amor, del vino.

Pero hé aquí la consecuencia: si la vida existe, no se puede impedir á un viejo extravagante que practique la vida de artista; la ley es igual para todos.

El padre de Anatolio vendía algo en la ciudad de Autram; se casó con una aldeana de Normandía, y Anatolio fué el único fruto de esta union. Su madre, quizá para consolarse al verle tan feo, decía siempre: «Este niño tendrá un talento singular.»

Y en razon al talento que debía tener, empezaron á mimarle, á permitir que no aprendiera nada en la escuela, y á la edad de quince años ya trataba de hacer

ver á sus camaradas que aquellos no eran sus padres, sino que le habían encontrado á la puerta de su casa envuelto en ricos lienzos, lo que suponía que era hijo de un gran señor.

Cuando tenía diez y ocho años su padre murió; hévose el cuanto había en la casa de valor y se fué á Fongeres, donde á su apellido de Gouget añadió el de la Rivandaye. Su vocacion se mostraba ya claramente, y en Fongeres procuró pasar por un temible seductor que había aprendido que huir para hacer perder su pista á unos padres justamente ofendidos.

Segun su costumbre, Anatolio encontró en Fongeres otro mortal mas tosto que él, al que empezó á dar lecciones para trastornar la cabeza á las muchachas y sembrar el dolor en las familias, pero con tal desgracia que su discípulo se dejó saltar un ojo por una moza de una hospedería, en la cual quiso empezar á ensayar su nueva escuela.

Anatolio no tenía que sufrir tales accidentes; su prudencia era muy superior á su edad y hacia heroicidades... con el pensamiento.

¡Paris!... hé aquí el teatro de sus victorias; todas las almas de cierto temple se dan cita en Paris, y Anatolio tuvo muy buen cuidado de dirigirse á él en cuanto su madre le legó, muriendo, su modesta herencia; hé aquí por fin realizado su sueño.

Vamos ahora á conocer algo de la vida de artista del buen Anatolio.

Habiendo dejado sus padres algunas libras de renta, su primer año en Paris fué el mas horroroso de todos, y en él ahorró cien francos de su renta.

Aquel joven libertino vivía ni mas ni menos que una vieja hacendosa; hacíase él mismo la comida en un hornillo que tenía á propósito; lavábase por sí mismo la ropa y gastaba únicamente en pomadas y agua de Colonia. Entretanto iba aumentando su fealdad y su experiencia; la necesidad de contar alguna victoria positiva se iba despertando en su ánimo pero era prudente con exceso, y cuando Satanás le aconsejaba alguna diablura acostábase tranquilamente exclamando:

—Mañana contare una victima mas!

Y sin embargo, por una de esas obstinaciones de la suerte, el pobre Anatolio no había podido conquistar nunca, no ya una mujer, pero ni uno de esos seros informes que destacan en medio de esas atmósferas de corrupcion tan feo

El alcalde constitucional de Valencia ha dispuesto publicar en los periódicos los nombres de las personas que intenten defraudar a la administración municipal encargada hoy de la recaudación del impuesto de consumos.

El ayuntamiento de Málaga, asociado al igual número de contribuyentes en que debían estar representadas todas las clases, celebró el 26 cabildo extraordinario a fin de acordar los medios y recursos necesarios para cubrir el importe del encabeamiento de consumos y recargos; habiéndose oído la opinión de varios señores, prevaleció la idea de que por ahora no hay, al parecer, otro medio que la administración de los derechos; sin perjuicio de que se abra una comisión mixta, como se efectuó, para que en el término de un mes proponga, otros que subvengan al objeto deseado.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano del partido de segunda clase creada en el pueblo de Villalonga (Valencia), con el haber de 300 escudos pagados por trimestres vencidos, por la asistencia de 70 familias pobres.

El domingo según un periódico valenciano, se celebró en el pueblito de Campanar, el solemne acto de bendecir las dos nuevas banderas pertenecientes al regimiento infantería de San Fernando, número 11.

Dentro de breves días se reunirá el tribunal que debe juzgar las Memorias presentadas al premio ofrecido por la academia Médico-quirúrgica madrileña de Madrid, al autor del mejor trabajo que se presente sobre el tema de oftalmología. Las Memorias presentadas son nueve; tres pertenecen a extranjeros y seis a médicos españoles.

Nos escriben de Orense que varios seminaristas, deseando aprovecharse de los reales decretos expedidos últimamente por el ministerio de Fomento sobre incorporaciones, no lo han conseguido sino de las asignaturas cursadas materialmente en el seminario; pues las que se refieren a latinidad y humanidades, que hoy constituyen el primer período de los dos en que está dividida la segunda enseñanza, fueron objeto de una consulta ante el señor rector del distrito, y a pesar del tiempo transcurrido no se resolvió nada sobre este importante y trascendental asunto.

Hoy tenemos noticias de Méjico recibidas por la vía de Nueva York. El 17 de octubre, Juárez se encontraba en Chihuahua con sus ministros y 800 hombres. Los jefes de departamento no le enviaban ningún contingente de tropas.

Escobedo ha salido para atacar a Méjico en San Luis Potosí con 400 franceses y 800 mejicanos. Los imperialistas se sos-

tienen en Durango; pero se espera que se retirarán a la capital.

Tanto el gobierno de Juárez como el del emperador se hallan exhaustos de recursos, y Juárez está haciendo empréstitos forzosos, imponiendo contribuciones extra rímarias y confiscando propiedades. Ha oprimido sobremanera a los americanos residentes allí, exigiéndoles cinco millones de pesos al contado, por cuya razón se han quejado al gobierno de Washington.

Se supone que los generales liberales y el foro están en favor de Ortega, y que solo reconocen a Juárez porque así lo ha hecho el gobierno de Washington. Juárez ha anulado la concesión de Luisiana Tehuantepec y ha hecho una nueva a otros americanos que le pagarán 100,000 pesos al contado y devolverán a los tenedores de la concesión de Sloc las cantidades que hayan anticipado.

Toda la parte Norte de Méjico, con excepción de Durango, se halla en poder de los liberales.

El periódico *Picayune*, que se publica en Chihuahua, ha dado a luz una carta del Sr. Rinterea, en la que desmiente los rumores y noticias de que el presidente Juárez consentirá en enagenar parte del territorio de la república mejicana en compensación del apoyo que le presta el gobierno anglo-americano.

Una carta de Brownsville de fecha 6, dice que el 3 llegó a Brazos de Santiago el general Gonzalez Ortega, acompañado del general Ortega que fué gobernador de Puebla, de los generales Huerta y Moralia, de los coroneles Sogas y Ortega y de otros oficiales inferiores. Al llegar fueron arrestados por el jefe que manda en Brazos de Santiago; pero se les permitió que regresen a Nueva Orleans si así lo desean. Cuando se notificó al general Ortega la orden de arresto, se contentó con pedir una copia de la misma, y entregó su espada con dignidad. El asunto no ha causado aquí sensación alguna, porque la carta que el general Sheridan escribió el 23 de octubre, había preparado los ánimos. También fué arrestado un correo mejicano, que estaba hablando con Ortega después de haber desembarcado este.

El 8 por la mañana publicó el *Correo de Rio Grande* la protesta del general Ortega y de las personas que componen su comitiva. El general se refiere primero a las garantías bajo las cuales vino, garantías que, según dice, reconocen hasta cierto punto su verdadero carácter político como presidente constitucional de la república mejicana. Luego refiere los actos que acompañaron a su arresto, y protesta, primero, contra la violación de las garantías individuales que la ley del país concede a las personas que viajan dentro de los límites del mismo; segundo, en nombre de la república mejicana y como presidente de la misma, porque el arresto constituye la intervención directa

y armada de los Estados Unidos en la solución de las cuestiones locales de Méjico; y tercero, contra cualquier acto directo o indirecto que propenda a tener por objeto el imponer al pueblo mejicano el gobierno faccioso de don Benito Juárez.

La *Esperanza* publica una comunicación del Sr. Gutierrez Estrada, uno de los personajes que con mas buena fé tomaron la fundación del imperio mejicano, y en cuyo escrito se desmienten de una manera categórica las noticias que hace dos o tres meses circularon en Europa sobre una conspiración contra Maximiliano, organizada en el seno del palacio imperial, y en la que se dijo estaban afiliados tres ministros, entre ellos el de Estado, Sr. Lacunza, y muchos altos funcionarios de la corte.

En la reunión celebrada el martes por la junta de información sobre reformas en Ultramar, se leyeron los dictámenes que, suscritos por las diversas secciones en que se ha dividido dicha junta, se refieren al primer capítulo del interrogatorio circular. La contestación a la primera pregunta de ese capítulo se discute detenidamente, resultando dos agrupaciones con pareceres diferentes.

Parece que dentro de breves días debe salir para Barcelona un ingeniero del cuerpo de caminos, para estudiar el trazado del ferro-carril de San Juan de las Abadesas, a fin de introducir en él las variantes que puedan facilitar su mas pronta y económica construcción. Le acompaña el personal facultativo necesario para las operaciones.

Leemos en un diario valenciano: «Parece que en la noche del sábado último, sobre las diez de la misma, hubo algunos tiros en la villa de Torrente entre la guardia civil y una partida de malhechores que vagan por el término de dicha villa y el Llano de Cuarto. Hace ocho días robaron a un carretero cerca de la Casa de Herraez. También hemos oído decir que en otros diversos puntos de aquella comarca se han visto sorprendidos trabajadores y trágicamente.»

Un voraz incendio ha destruido casi por completo la ciudad de Montecristo en el Ecuador.

Han desembarcado en Veracruz cuarenta y cuatro españoles de los espulados del Perú y Chile.

Los periódicos de Buenos Aires elogian el comportamiento y la abnegación de cuatro profesores de medicina españoles que hay en los hospitales de Corrientes y que fueron espulados como otros muchos compatriotas nuestros, del Perú y de Chile.

Los periódicos de Montevideo llegados hoy dicen que el general Mitre, presidente de la república argentina y jefe de las fuerzas de esta nación en la guerra contra los paraguayos está enfermo.

Las noticias que sobre las elecciones nos traen hoy los diarios de varias provincias son las de haberse verificado la elección de los candidatos propuestos sin oposición y en medio del mayor orden.

El número de frailes que hay actualmente en el mundo asciende a 123,000, y el de monjas a 190,000. De estas existen en España 7,000, número inferior al que representan Francia, Alemania, Italia y Bélgica; en esta última ascienden a 10,000.

Hace pocos días se reunió en Alicante el consejo de guerra para dictar sentencia contra cuatro reos acusados de robo en cuadrilla, que fueron aprehendidos en el puerto de Todosantos, término de Alcocheta. La decisión del consejo ha pasado a la superioridad para su aprobación.

TERCERA EDICION.

Entre las gracias concedidas por S. M. el día de su suntuo, se encuentran algunas aun no conocidas como son el nombramiento de gentil-hombre de cámara con ejercicio a favor de los señores D. José Campo, D. Jorge Diaz Martin, D. Cipriano Rivas y el brigadier de marina, señor Sotelo.

Es esperado en Civita-Vechia el vapor *Mandello* de la marina portuguesa que ha salido uno de estos días del Tajo y va a las órdenes del duque de Saldanha, embajador de Portugal en Roma.

El Sr. Olózaga ha pasado por Bayona según dice el *Correo* de aquella ciudad.

El *Eco de la Mancha* se queja de que ni un solo billete de convite para la inauguración de la línea férrea haya recaído en persona de Ciudad Real.

Dice un periódico de Badajoz: «Se nos asegura que el señor alcalde de esta capital, en uso de las facultades que le concede la ley de ayuntamientos, ha suspendido el acuerdo de la municipalidad, por virtud del cual se suprimían los derechos de consumo que devengan las aves de todas clases, huevos, queso, leña, picon, frutas verdes y pescados de agua dulce, sin duda por considerarlo perjudicial a los intereses del municipio.»

Ayer publicamos en LA CORRESPONDENCIA el anuncio del hotel español establecido en la rua da Prata, una de las mas cétricas de Lisboa y debemos añadir por lo que importar pueda a los viajeros

españoles, que su dueño es compatriota y que es fonda de las mas económicas de aquella ciudad sin que por eso deje de ser esmerado el trato que en ella se da. Para las personas que deseen vivir aristocráticamente hay magníficos hoteles que como el Central y el de Braganza se distinguen por sus hermosas vistas. Pasan de 40 los hoteles que hemos visto y a sin número de restaurantes o casas de pasto como allí llaman. En una de ellas, la de Malta, su obsequioso dueño no quiso cobrar la cena a unos españoles el día en que estos partían de la ciudad.

Anteayer falleció repentinamente en la casa de socorro del quinto distrito un caballero de unos treinta y cuatro años de edad, que se puso enfermo en la puerta del Sol, hallándose en compañía de un hermano suyo. El juzgado del Centro instruye la correspondiente causa.

La esposición permanente de objetos de industria, artes y agricultura, de que nos ocupamos hace pocos días, tiene establecidas sus oficinas en la calle del Príncipe núm. 12.

El arquitecto Sr. Jareño parece que ha propuesto una modificación en el proyecto del edificio que se está construyendo en Recoletos para biblioteca y museos nacionales, con objeto de que la escuela principal que en el actual proyecto se divide en dos ramales se reforme de uno solo en el centro.

Procedente de Paris y América ha llegado a Valladolid la conocida poetisa baronesa de Wilson, la cual guisa muy pronto vendrá a esta corte, en donde ha adquirido grandes simpatías.

Por real orden reciente ha sido nombrado oficial primero de la comisión de examen de oposiciones municipales y de puestos en el gobierno de la provincia de Burgos, D. Venancio Gil.

El marqués de Peralas ha cedido a su hijo primogénito el título de conde de Villanueva de Peralas.

Se ha concedido título de Castilla a D. Carmen Machin con la denominación de marquesa de los Remedios y la facultad de designar la persona que a su fallecimiento ha de sucederle en dicha dignidad.

También se ha concedido a D. José María de Palacio y Benito de Cárdenas merced de título del reino con la denominación de conde de las Almenas.

El igualmente se ha concedido dicha gracia a doña Isabel de Carvajal y Quebral con la denominación de condesa de Carvajal.

En el mes de octubre último ha concedido S. M. la reina permiso para contraer matrimonio:

A D. Pedro Giron y Aragon, marqués

Fuentes en París. Era un D. Juan Tenorio imaginario! Un calavera a caza siempre de su primera aventura!

Sin embargo, todo talento puede convertirse en industria, y algunas veladas pasadas en círculos un tanto equívocos habían dado al artista Anatolio cierta reputación de la que él sacaba un partido fabuloso: los lances inventados por él abundaban en su historia, y jóvenes hermosas se disputaban el amor y la constancia de aquel seductor que debía poseer un filtro para trastornar la cabeza a las jóvenes incautas. Pidiéronle aquel filtro, y consentió en venderle, y desde entonces Mr. Anatolio Gougé de la Rivandaye era el director de infinitos calaveras en agraz, quedandában sus consejos.

Como la suerte, encarnizada para él, solía ser favorable para los otros, monsieur Anatolio conseguía algunos triunfos cuando trabajaba por cuenta ajena y esto hacia crecer su reputación y su orgullo. Hemos dicho que vendía su filtro y lo explicaremos mejor.

Mr. Anatolio no tenía grandes necesidades, y por su enseñanza exigía cenas, comidas y la gloria del éxito.

Todos los años en el mes de mayo Anatolio decía en el café Diderot, del que era el mas bello ornamento:

—Voy a pasar una temporada en mi castillo.

Figuraos el realce que dá esto a un calavera! Ciertamente es que el artista Anatolio no tenía castillo, pero se iba a una modesta hospedería de Fongeres donde tenía el placer de hablar de su palacio de París. Los jóvenes de Fongeres buscaban su sociedad. Decíase al momento que era un terrible calavera, lo que hacia que al punto le rodeasen todos los oficiales de la guarnición, que en breve convencidos de su idiotéz, le volvían la espalda.

Un año le vieron llegar con un verdadero dandy haciendo sonar los cascabeles de su silla de posta y sembrando propinas de cinco francos. Había dos ó tres reputaciones de hermosuras por aquellas cercanías, pero Margarita la hija del contramaestre brillaba sobre todas las demás. El dandy que acompañaba a Mr. Anatolio fué a hospedarse con él en el campo de batalla; allí permanecieron algunos días y Margarita, de la noche a la mañana abandonó la casa de su padre, viéndosela aparecer al cabo de diez y ocho meses con un niño en los brazos. Su madre había muerto de dolor y Mar-

garita casi sin sentido iba demandando el pan de puerta en puerta. Los niños que la veían llorar, con la poca compasión propia del niño, empezaron a llamarla la Piaillete, la llorona.

Pero no debían terminar aquí los buenos oficios de Anatolio en el valle de San Aubin de Cormier. Había por aquellos contornos una celebridad de costumbres equívocas y horriblemente fea por la viruela; al ir a prestar sus servicios al dandy, Anatolio había visto a la equívoca hermosura y su corazón habló por la primera vez. El que se había alabado de tantas conquistas imaginarias, resolvió conquistar aquella celebridad sin alabarse de ello. Su modesto cuarto de la calle de Santiago en París era bastante capaz para dos personas y empezó a soñar con los pacíficos gozes del hogar. Tenía entonces cuarenta años.

La equívoca virtud se dejó robar y conducir a París; en el camino Anatolio la bautizó con el poético nombre de Amelia; pero aquella equívoca virtud, en cuanto se vió en la capital del mundo civilizado, volvió la espalda al buen Anatolio, no sin llevarse, por supuesto su reloj, su caja de rapé, algunos pañuelos de la mano y el dinero que tenía en el bolsillo.

A pesar de esta negra ingratitud Anatolio habló siempre con placer de la hermosa Amelia, única mujer que había podido conquistar por cuenta propia.

En la primavera de 1829 fué destacado un escuadrón de húsares a Fongeres. No es costumbre, Fongeres es una ciudad admirablemente situada; sus habitantes son de costumbres morigeradas y su guarnición es, por consecuencia, casi nula.

Los húsares no podían tener allí otro objeto que admirar la naturaleza, y como no suele ser su principal afición, los nuestros se aburren soberanamente.

Tuvieron por pasatiempo una media docena de duelos; se cansaron de este entretenimiento y pensaron en otro.

Fongeres cuenta muchas mujeres lindas, pero que no están al alcance de los húsares. Por fortuna se empezó una novena en el convento de Damas misioneras, y las mujeres se dejaron ver.

Magnífica ocasión para el perverso Anatolio!... ¡Allí estaba ella!... Era la época en que acostumbraba a salir de París para visitar su castillo, contribuyendo no poco su presencia a distraer a los húsares.

Había entre ellos un joven capitán novicio en materia de amores, ó mas bien tomo, como decían sus compañeros. Moreno, de negros ojos, de arrebatadora expresión, de noble cuna, de instrucción nada común, y ambicioso hasta donde debe serlo un soldado; pero tímido en general, pudoroso como una niña y sonador como un poeta. ¡Era el idolo del escuadrón!

Llamábase Gaston de Breuil de Alleur; no tenía padres y era primo de los Breuil de Andot, bien gustos en la corte, teniendo además su tía, joven y viuda del último duque de Chevreuse, puestos los ojos en él; ¡todo le profetizaba una brillante carrera!

Cuando era subteniente, a causa de su timidez habíanse permitido llamarle algunos compañeros la señorita de Breuil. Dos de ellos habían pagado con su vida la broma, y después la señorita de Breuil tuvo bigote y nadie se atrevió mas que a guardarle consideración.

El capitán Gaston se aburría en Fongeres como sus compañeros. Gustaba de la sociedad y en Fongeres era nula; había ensayado otras distracciones en la soledad, adoptando largos paseos por las cercanías de la ciudad; pero después de todo nuestro capitán no era un poeta alemán y aquellos pasos melancólicos le cansaron en breve.

Restábase el billar... ¡triste recurso!... si al menos Gaston hubiera sido un calavera como Anatolio, hubiera sembrado la inquietud en treinta almas piadosas de las que iban a hacer la novena; pero Gaston creía en el amor, en la religión, en la piedad; la mujer arrodillada y orando, era para él un ángel que no se atrevía a profanar ni con el pensamiento.

¡Singular capitán de húsares! Jamás se le había oído referir un lance picaute ni alabarse de buena fortuna; no hablaba de duelos ni de amores, ni siquiera había robado una aventura picaute a las obras de Voltaire.

Leía las novelas de Walter Scott cuando le dejaban tiempo sus ocupaciones militares, y escribía largas cartas al general Breuil su tío y protector, y cuando concluía con estos recursos entregábase al billar, al ponce y a Mr. Anatolio.

Gaston tenía mas ingenio del necesario para vivir entre los oficiales de su escuadrón y Mr. Anatolio. El segundo era demasiado necio; los primeros demasiado salvajes.

Gaston dejó a Mr. Anatolio ancho campo en su manía y le prestó oído como se presta a un bufon que nos divierte, y Mr. Anatolio reconocido juró que le haría conocer la vida de a tista.

Entretanto, Anatolio había descubierto que la familia de Gaston trataba de casar a este con una rica heredera, y Gaston era de una condición tal, que una vez casado desdenaría la vida de artista.

Gaston tenía su alojamiento en la misma plaza de la iglesia; la casa de la tía de Nancy estaba contigua a esta, y cuando Nancy fué para hacer la novena, la hospedería en la pieza principal, que tenía ventana a la plaza. Desde su ventana veía Nancy las verbenas rojas que adornaban la ventana del capitán.

Toda la ciudad de Fongeres hablaba de Blancaflor, y la tía Minot atravesaba con ella orgullosa la plaza para ir a la iglesia. Ni la señorita Pinodot, ni Laura Fangebrous, ni las señoritas Crochut podían sostener su fama de hermosura en comparación con Nancy.

En cuanto a las hijas del juez eran cosa perdida, y las mismas sobrinas del alcalde que brillaban en primer término en Fongeres, quedaban oscuras junto a Blancaflor.

Nancy fué la primera que vió a Gaston, porque al día siguiente de su llegada su tía le dijo:

—¿Quieres venir a ver la parada?

Nancy fué; Gaston mandaba el escuadrón aquella tarde, y su voz hizo palpitar con emoción desconocida el corazón de Nancy. Al día siguiente había revista y le vió también al frente de sus soldados envuelto en una nube de polvo levantada por el trote de su caballo y reflejaba el sol sus rayos en su casco y su coraza. Cuando pasó a su lado el capitán, el corazón de Nancy se estremeció; Gaston la vió entonces por primera vez; la mirada de Gaston ya no se separó de ella un momento, y la tía tuvo que llevarse a Nancy a su casa ligeramente indispueta.

Terminada la parada, la figura del capitán apareció detrás de las verbenas de la ventana.

Nancy cerró la suya.

¡Con qué ardor rezaba por las tardes en la novena! ¡Cómo procuraba distraer su pensamiento de sueños quiméricos que hasta entonces no había conocido! X sin embargo, aquella voz de mando re-

ANUNCIOS.

GRAN OCASION.

Se arrienda una magnífica habitación compuesta de todo el piso principal de una casa nueva, con veinte piezas y galería de cristales y de un piso bajo con agua abundante, cuarto de baño, cochera para cinco carruajes, cuadra para otros tantos caballos, pajar, guarnes y habitaciones para los criados.

También se alquilan el principal y bajo separados. Darán razon en la calle del Rubio, número 23, portaria.

CRISTALES GRADUADOS DE LOS señores Raphael y Fischer; curación, mejoración y conservación de la vista, esta operación ni remedio. Puerta del Sol, número 9, principal derecha, de nueve a once por la mañana y de una a cuatro por la tarde hasta el 15 de diciembre.

EN LA CALLE DE TUDESCOS, número 34, cuarto principal izquierda, hay de venta colchones, camas de hierro, silleros, sillones, espejos, jardines, marquisitas, sillones de despacho y otros muchos muebles de todas clases a precios sumamente arreglados.—2

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 a 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 a 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Principe, núm. 33.

CASA DEL CONDE DE VERNAY, MONTERA, 44. Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las demás a 4 rs. Especialidad de reproducciones. Se retrata aunque esté nublado.

PASTILLAS INGLESAS PARA LA tos.—Se venden a real cada una en la Farmacia de Just, Peligros, 4.—5

SE HACE LA EXTRACCION DE toda clase de lupias y lobanillos, sin necesidad de instrumentos cortantes; tratamiento de las enfermedades de la vejiga por un método especial. Consulta de doce a tres. Plazuela del Gordo, número 2, bajo izquierda.

COMPETENCIA EN CALZADO. CALLE DE PRECIADOS, NUM. 5. Botín de piel de vaca a . . . 55 y 60 rs. Id. de becerro, dos suelas a . . . 45 y 50 Id. de charol 50 También se hacen a medida.—6

2 1/2 REALES BOTELLA.—El afamado vino tinto de Ondategui, legítimo Valdepeñas, se vende; Montera, 32; Desengaña, 15; plazuela de Matate, 14; Olivo, 2; Leon, 5 y Barrio-Nuevo, 17. Se cobrará un real mas por el casco, que se abonará al que lo devuelva.—2

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMER dentista de Cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesión. Mayor, 22 y 24.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.—Los vinos añejos de esta sociedad elaborados al estilo de los de Burdeos, y tan satisfactoriamente conocidos, así en la península como en el extranjero, se despachan por mayor y menor en la calle de Tetuan, núm. 3.—2

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, EMPRESTO ROMANO Y OBLIGACIONES DE LA PENINSULAR. Dirijanse a Manuel Mosacua, Vitoria, 7, escritorio.—11

MAQUINAS CON GRAN REBAJA DE PRECIOS. Por traslado del Centro general de la Industria de la calle del Ave María, 14, se venderán hasta el día último del mes actual con gran rebaja las que quedan en dicho depósito, entre las cuales hay Molinos para harina, chocolate y otros.

Una máquina para moler colores. Una gran máquina de cepillar hierro y otras muchas pequeñas.—Una excelente prensa litográfica, sistema Brisset.—Una gran máquina para hacer helados, que se dará por la mitad de su precio.—Máquinas para afilar las sierras, para aserrar el azúcar.—Un estampador.—Bombas de varias clases y otras máquinas y aparatos industriales.

La exposición de máquinas ha empezado a trasladarse a la calle de PRECIADOS, 49 Y 51, BAJO, donde están ya las oficinas del Centro general de la Industria y del periódico La Gaceta Industrial, y a donde pueden dirigirse desde ahora las personas que necesitan máquinas ó aparatos de cualquiera clase, ó deseen montar un taller ó una industria completa.

Oficina especial para la toma de privilegios y para todo lo que se refiera a la industria en general. Para datos, precios y detalles de toda clase dirigirse al director D. José Azevedo, ingeniero industrial.—11

riedades).—Funcion var.—Segundo turno.—A las 8 1/2.—El niño.—El conjuro.—El motin de las estrellas. Teatro del Recreo.—A las 8.—Una domine como hay pocos.—Recetá contra las suegras.—Lobo y cordero.—En la cara está la edad.

PRECIOS DE CEREALES.

Table with 4 columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Rows include Sevilla, Córdoba, Cart., Málaga, Grand., Vallad., Murcia, Jerez, Medina, Luena, Gerona.

El distinguido cirujano dentista de Córdoba D. José Miranda y Fernandez, ha llegado a Madrid, de regreso de Toledo, a donde habia sido llamado por una respetable familia de aquella ciudad, con el objeto de llevar a cabo una cura difícilísima en la boca de una joven enferma. El Sr. Miranda y Fernandez, a pesar de sus pocos años, ha hecho una cura verdaderamente maravillosa, con un éxito notable.

BANCO DE ESPAÑA.

Los tenedores de billetes hipotecarios de este Banco de España, a cuyos números ha teado la suerte de ser amortizados en el sorteo que ha tenido lugar el 17 del corriente, y que aparecen publicados en la Gaceta de Madrid de 18 del propio mes, pueden presentarse desde el día 10 de diciembre próximo de once de la mañana a dos de la tarde en la caja de efectos en custodia de este establecimiento, bajo facturas duplicadas que se facilitarán gratuitamente en dicha oficina con el endoso siguiente al dorso: Al Banco de España para su amortización, con la firma del interesado.

Una de estas facturas con los billetes, quedará en el establecimiento para la debida confrontación de ellos, devolviéndose la otra a los interesados y con el señalamiento del día para su pago. Se advierte que los cupones de 1.º de enero próximo correspondientes a los billetes amortizados, se han de presentar con factura separada.

Desde el referido día 10 de diciembre se presentarán tambien los cupones de los expresados billetes hipotecarios que venen en 1.º de enero próximo, en la misma caja de efectos en custodia, bajo facturas tambien duplicadas, que se facilitarán a los interesados, una de las cuales quedará con los cupones en el establecimiento para la debida confrontación de estos, devolviéndose la otra con el recibo correspondiente y con el señalamiento del día para su pago.

Los billetes hipotecarios amortizados en el sorteo de 17 de mayo último que aun quedan pendientes de cobro, y los cupones de los mismos, de semestres atrasados, deberán presentarse con facturas separadas, a fin de no confundir las operaciones de un periodo con las de otros.

Todas las facturas, tanto de billetes como de cupones, deberán contener la numeración correlativa, ó sea de menor a mayor precisamente. Madrid, 22 de noviembre de 1866.—El secretario, José de Adaro.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 30.—San Andrés, apostol.—Es día de misa. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Andrés, donde se celebrará a su titular con misa mayor y sermón, y por la tarde completas y procesion de reserva.

En las parroquias habrá misa cantada y en San Antonio de los Portugueses habrá funcion a San Andrés como patrono de aquel establecimiento, y dirá el sermón D. Vicente Pastor.—Continúa la novena de Santa Bibiana en la Buena-Dicha, y predicará por la tarde don José Rivas Perez.—Tambien predicará en la novena de San Nicolás de Bari en el colegio de Niñas llamadas de Leganés, D. Ambrosio de los Infantes.

En la iglesia de la Concepcion Gerónima dará principio la novena que anualmente se consagra a la Virgen de la Concepcion, y predicará en los ejercicios, que comenzarán a las cuatro, D. Manuel Uribe.—Tambien principian novenas a Nuestra Señora de la Concepcion, y predicarán por la tarde en San Antonio del Prado D. Gastor Compañia, y en San Ginés por la noche D. Silvestre Rogier.

Por la noche predicará en la bóveda de San Ginés D. Juan Guerra, y en el oratorio del Olivar D. Wenceslao Sangüesa.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carhoneras, ó la de las Angustias en San Fernando.

Carnaval.—Se hacen preparativos para esta época del año. En la peluquería de la Universidad se ven ya pelucas a la antigua y moderna, barbas, bigotes, etc.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 30.—Parada: 2.º de Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel comandante del 2.º de Ingenieros, D. Tomás Martínez y Rodríguez.—Jefe de día: Señor comandante del 1.º de Ingenieros, D. José Arca y de la Torre.—Visita de Hospital: Ciudad Rodrigo, octavo capitán.—Reconocimiento de provisiones: 3.º a píe, primer capitán.—El general gobernador, Pavía.

Montero, administrador de los establecimientos de beneficencia de esta corte.

El subsecretario del ministerio de Hacienda continúa bastante aliviado de la torcedura en un pié que sufrió en Badajoz, y hoy ha asistido ya al ministerio.

Ha sido nombrado chantre de Orense el canónigo mas antiguo de aquella iglesia; y esta vacante ha sido provista en el capellan D. Francisco Fernandez Prada.

En el nuevo café que se abrirá probablemente el día 21 en la carrera de San Gerónimo en el local que ocupaba el bazar de Hísera, habrá once salones separados con su nombre particular cada uno. Las pinturas el temple y al fresco de estos salones están encargadas a acreditados artistas, y a mas habrá en el centro del salon una estatua en mármol en relacion con las pinturas.

Por la via ordinaria recibimos hoy los siguientes despachos telegráficos: Berlín, 26.

La comision de diputados encargada de examinar el proyecto de pensiones a los generales que mas se han distinguido en la pasada campaña, propone a la Cámara que sean secretas las sesiones en que se haya de discutir dicho proyecto. Entre los diputados creula una carta de Mr. Bismark en que le ruega que no ponga su nombre en la lista de los pensionados.

La Cámara ha decidido que la discusion sea en sesion secreta.

Dresde, 26. La Cámara de diputados sajones ha aprobado sin modificación un proyecto de ley relativo al aumento de la contribucion territorial para 1867.

Tambien ha votado las cantidades necesarias para los envios de productos a la Exposicion universal de Paris.

Posth, 26. Se graduan del modo siguiente las fuerzas numericas de los diversos partidos en la Dieta. La fracion de Mr. Doak cuenta 126 miembros; la reunion de la izquierda 88; 16 diputados independientes forman grupo aparte. Hay tambien algunos diputados que no pertenecen a ninguna de estas fracciones.

Londres, 27. Las autoridades han dejado Primrose-Hill a disposicion de los obreros para que celebren allí el meeting reformista de 3 de diciembre.

El Herald asegura que los Estados-Unidos han renovado en forma amistosa las reclamaciones a propósito del corsario confederado Alabama, que son en estos momentos objeto de las deliberaciones del gobierno.

Lisboa, 26. Dicen de Rio de la Plata: El campamento anclado del general brasileño Porto Alegre ha sido bombardeado el 18 de octubre por los paraguayanos.

Esta noticia es de origen paraguayo. Lisboa, 26. Dicen de la Confederacion argentina: «La república de Bolivia que habia protestado contra el tratado de alianza formado en perjuicio del Paraguay, acaba de reunir un ejército en la frontera de la provincia argentina de Jujuy y amenaza invadir el territorio de la confederacion.»

Esta noticia tambien es de origen paraguayo. Trieste, 26.

Las noticias de Shang-Hay alcanzan al 9 de octubre y dan cuenta de insubordinaciones de soldados en la ciudad de Nankin. El gobernador de la ciudad ha hecho decapitar cincuenta y cuatro culpables por haber robado muchas casas. Dos buques cargados de té han naufragado.

Trieste, 26. Las últimas noticias del Japon dejan esperar que el nuevo taicoun será favorable al comercio extranjero.

La guerra civil ha terminado. El príncipe de Ghissin ha dictado las condiciones que se cree que hayan sido aceptadas. Este personaje conservará la posesion del estrecho de Simonosaki.

BOLSA.—COR. OFIC. DE HOY 29.

Table with 4 columns: Efectos, Anterior, Hoy, Alza, Baja. Rows include 3 concs. al cont., Id. a fin de mes., Id. fin próximo., 3 dif. al contado., Id. a fin de mes., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Billetes hipotec., Carros. y socied., Abril de 4,000., De 4,000., De junio, 2,000., De agosto, 2,000., De marzo, 2,000., De julio, 2,000., Obras públicas., Canal Isabel II., Oblig. de ferro., Banco de España.

CA MBIOS. Londres 90 d. fecha. 49-20 Paris a 8 dias vista... 5-12

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—La funcion se anunciará por carteles.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—Quien siembra vientos...—Balle.—No males al alcalde.

Teatro de Jovellanos.—A las 8.—Amor de madre.—Mas vale maña que fuerza.

Teatro de los Baños Madrínes (Varedades).

sans, y dos sacerdotes. Tambien tocó en la misma administracion de loterias el premio segundo de 50,000 escudos.

El día 8 del próximo diciembre empezará en el Oratorio del Espíritu Santo una solemne novena en honor de la Inmaculada Concepcion. Dicho día predicará D. Maximiano Juarez; el sábado 15 pronunciará el sermón D. José Joaquin Montalban. El domingo 16 será la funcion principal, habiendo a las diez misa solemne y sermón que dirá D. Francisco Navarro y Calvo.

Hoy recibimos noticias del Perú por la via de Nueva-York. Habia salido del Callao el vapor Tumbes para Iquique, donde se encontraba el general Castilla para procederle como complicado en la conspiracion del coronel Balta. El ex-presidente Castilla debia ser conducido al Callao.

La opinion pública seguia ocupándose de las elecciones y ya habian comenzado las que han de designar los miembros para el congreso constituyente y las del presidente de la república.

Las últimas noticias de Chile recibidas por la via de Nueva-York carecen de interés. Dicoñ únicamente que el teniente Vereca que intentó sublevar la tripulacion de la corbeta Union habia sido arrestado en Valparaiso. El gobierno de Chile quiso juzgarle sumariamente por un consejo de guerra; pero el almirante Tucker se opuso a la resolucion, hasta recibir órdenes terminantes del gobierno de Lima. Las que dicen que ha llevado el ministro señor Pacheco salido del Callao para allá en la fragata Independencia no favorecerán mucho al reo que digamos, pues parece que se le fusilará para dejar bien puesta la disciplina.

Variada la hora de partida de algunos trenes-correos, se ha avisado al público por el celoso e inteligente administrador del correo central, que desde el día 29 del corriente los buzones se cerrarán a las siete de la tarde, hasta cuya hora alcanzará únicamente para la salida de los correos generales la correspondencia que en aquellos se deposite.

De los demás buzones, situados en los estancos y diferentes puntos de la poblacion, continuará recogiendo la correspondencia a las seis de la tarde.

La Voz del Crédito ha suspendido esta semana su publicacion por hallarse enfermo su director el señor Gonzalez Apousa.

Uno de los establecimientos públicos de Lisboa mas notables y dignos de ser visitados, es la escuela politécnica, que se encuentra, en opinion de personas inteligentes que en ella han estado, a la altura de los establecimientos mejor montados de su clase, especialmente su gabinete de fisica y química, que se halla bajo la direccion del catedrático señor Lorenzo, y está dotado, en cuanto a máquinas, aparatos é instrumentos mucho mejor que la mayor parte de los de Europa, incluyendo la docta Alemania.

Por sentencia ejecutoria de la sala segunda de la audiencia de esta corte, han sido condenados a 14 años de cadena los procesados Julian Cadenas y Romualdo Clemente, autores del robo perpetrado hace algun tiempo en casa de D. Miguel Garcia vecino de Villarejo de Salvanés.

El reo sentenciado en rebeldía a la última pena por la audiencia de esta corte, Sebastian Fernandez (a) Zurdo, complicado en el secuestro de D. Ildefonso Hernandez Molero, rico propietario de Toledo, se halla preso en la cárcel de dicha ciudad, a donde ha sido conducido por la guardia civil, por robo y heridas a uno de los guardias.

Hoy recibimos por la via de Nueva York noticias de las repúblicas de Centro-América: —Las de Guatemala alcanzan al 14 de octubre. El supremo gobierno ha expedido un decreto prohibiendo la admision de las onzas mejicanas en las oficinas públicas del Estado.

—Un doctor alemán, el Sr. Demptlin, ha denunciado algunas nuevas minas de oro situadas en varios departamentos de la república. Se dice que son bastante ricas.

—De Honduras dicen que la visita del presidente Medina al departamento de Ocoatepeque, ha dado por resultado el arreglo de muchos asuntos de interés público.

—El gobierno de San Salvador ha publicado un decreto fijando el número de palos que como pena debe aplicarse a los encubridores de hurto grave, y a los autores y cómplices de hurto menos grave.

—El cumpleaños del presidente Duenn's fué celebrado con entusiasmo. Bailes oficiales, parada militar, funcion de iglesia en la capital, nada ha hecho falta, y todo en medio del orden y de la cordialidad. Las noticias políticas carecen de interés.

—En Nicaragua, hasta el 13 de octubre, el Sr. Fernando Guzman habia obtenido la mayoría de los sufragios para la presidencia de la república.

—Las noticias de Costa-Rica carecen de interés. La paz reina en aquella república.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,148 fanegas de trigo, a 5'35 escudos la fanega, y la cebada de 2'20 a 2'40.

Hasta ayer iban recaudados 191,169,460 reales, que constituyen unas dos tercias partes del semestre.

Se han concedido los honores de jefe de administracion civil al Sr. D. Lobo

de las Amarillas, con doña Isabel Mesia y Queralt, hija de los duques de Tamares; y a esta la misma real licencia con igual objeto.

A doña María Grimanesa de Zavala y Guzman, marquesa de San Lorenzo de Valle Umbroso, hija de los marqueses de Sierra-Bullones, con D. Juan Larios y Enriquez.

A doña María del Pilar Carrillo y Dávila, hija de los condes de Ibangrande, con D. Narciso Martínez García.

A D. Adrían Viudes y Giron, hijo de los marqueses de Bioflorida, real licencia con doña Trinidad Pascual y Palavicino, hija de los marqueses de Beniel y de Peñaranda.

Y a D. Cristóbal Colon y de la Cerda, hijo primogénito de los duques de Vergara, con doña Isabel de Aguiñera y Santiago Penales; y a esta misma la real gracia con dicho objeto.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Paris la siguiente carta:

Paris, 27. Se ha aplazado por ahora la combinacion que ayer anuncié a Vds. sobre modificación ministerial. Parece que el motivo de este aplazamiento ha sido el temor de descontentar a la mayoría de la Cámara, imponiéndole un nuevo presidente de fuera de ella, pues domina en el cuerpo legislativo la idea de que el presidente debe salir de la mayoría.

En todos modos, parece que Walewski se halla muy amenazado, pues no se le cree suficiente para dirigir las discusiones, que se espera sean muy importantes.

Seguise hablando del viaje de la emperatriz, y es seguro que esta señora no ha desistido de su idea. En caso de verificarse, la acompañarán las escuadras del Océano y del Mediterráneo, y como estas no podrán entrar en el puerto de Civita-Vecchia, quedarán en el de Gaeta, con sufragio solamente al yacht imperial. Las fragatas acorazadas la Provence y la Maganime.

Para el día 1.º de diciembre quedarán terminadas completamente las obras de la Exposicion universal, y en el mismo día se instalará ya en aquel local la comision para la admision de objetos y distribucion de locales.

Se habla de que Francia retirará su representante en Dresde; pero esto no tiene importancia bajo el punto de vista de que Sajonia se ha quedado reducida a una especie de provincia prusiana, y que la misma Sajonia va a llamar a su representante en Paris, Sr. Sebaon.

El proyecto de organizacion del ejército me aseguran que contiene bases muy nuevas, y que sorprenderá; pero está muy lejos de ser, como decian, análogo al sistema prusiano.

Ha sido nombrado maestraescuela de la catedral de Coria el canónigo mas antiguo de la misma, y para esta canongía, vacante, ha sido nombrado un respetable sacerdote, capellan que era de marina.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica con motivo de la solemnidad de ayer y a propuesta del ministerio de Gracia y Justicia al Sr. Gutierrez de los Rios.

Antes de la salida de la corte para Lisboa es probable, segun se dice, que deje terminada el Consejo de ministros la importante cuestion relativa a auxilios solicitados por las empresas de ferro-carriles.

Ha sido promovido a canónigo de Mondoedo el sechantre de la catedral de Murcia, el cual habia tenido que abandonar su oficio por motivos de salud. Dentro de poco se sacará por consiguiente a oposicion esta plaza.

S. M., en su viaje a Lisboa, irá a comer el 9 a Ciudad-Real, el 10 a Badajoz y el 11 a Lisboa. En esta ciudad se detendrá tres dias, y el 14 probablemente llegará a Mérida, donde se detendrá a visitar las ruinas de la famosa Emerita Augusta.

El gobierno portugués ha expedido un decreto nombrando una comision en Lisboa, y otra en Oporto para estudiar lo que concierne a las asociaciones de socorros mútuos. El objeto preferente de estas comisiones será combinar la acción administrativa con la iniciativa particular, y proporcionar la proteccion del Estado a los intereses de las asociaciones establecidas.

Un decreto del gobierno portugués fija en 300,000 reis (mas de 1,600 francos) la remuneracion de los voluntarios en el servicio del ejército, en atencion a que la suma fijada anteriormente no habia producido los resultados que se esperaba.

Otro decreto licencia los soldados pertenecientes a la reserva en los años 1864-1865 y primer semestre de 1866, y declara que han cesado las causas que impulsaron al gobierno a llamarlos al servicio activo del ejército.

El rey de Portugal ha recibido en audiencia solemne en el palacio de la Ayuda a sir Augustus Berkeley Paget enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Inglaterra. Con este motivo el nuevo embajador pronunció el discurso de costumbre y el rey le contestó en los términos mas afectuosos.

El premio segundo de 20,000 escudos del último sorteo, le obtuvo el billete núm. 36,079, vendido en la administracion de la Puerta del Sol, frente al Príncipe, distribuyéndose todo en décimas vueltas y entre personas de la clase arte-

